
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
Antrag zur Einführung der Doppik 
 
Beschlussvorschlag:  

Der Haushalt der Stadt Alzenau wird auf Doppik umgestellt. Die Verwaltung wird beauftragt, 
das hierfür Nötige in die Wege zu leiten. Die erforderlichen Mittel sind im nächsten Haushalt 
bereitzustellen.  
 
 

Begründung 
 

1. Nachvollziehbarkeit und Transparenz: 

In der Doppik werden detailliert und transparent die Einnahmen, Ausgaben und 

Verschuldung dargestellt. Dies erleichtert den Bürger*innen, die Verwendung der 

öffentlichen Gelder nachzuvollziehen. 

2. Steuerungsmöglichkeiten und Effizienzsteigerung: 

Die Aufführung von Aufwendungen, Erträgen, Vermögenswerte, Schulden, 

Abschreibungen und Rückstellungen zeigen einen deutlich besseren Überblick über 

die finanzielle Situation der Kommune, sowie bessere Planungsmöglichkeiten. 

Dadurch kann das Budget gezielter gesteuert und Ressourcen effektiver eingesetzt 

werden. Auch die Planung und Verwaltung der Ressourcen, wird effizienter. 

Problematische Entwicklungen und Defizite können frühzeitig erkannt werden, dass 

kann eine schnelle Gegensteuerung zulassen.  

3. Entscheidungsgrundlagen: 

Aussagekräftige Daten sind die Grundlagen, um fundierte Entscheidungen zu treffen. 

Dies ermöglicht es langfristige Ziele zu setzen und strategische Entscheidungen zu 

treffen. Langfristige Planungen werden erleichtert, da die Doppik eine bessere 

Voraussage der finanziellen Entwicklung ermöglicht. 

4. Haushaltskonsolidierung: 

Die Doppik ermöglicht eine umfassende Sicht auf die finanzielle Gegebenheiten der 

Stadt und erleichtert hieraus die Konsolidierung des Haushaltes.  

5. Fehler und Missbrauch: 

Klare finanzielle Verantwortlichkeiten und die detaillierte Buchführung, tragen dazu 

bei, Fehler und finanziellen Missbrauch zu verhindern. 

Durch die Einführung der Doppik und der daraus resultierenden Transparenz, stärken wir bei 

den Bürger*innen das Vertrauen in die Verwaltung und den Stadtrat. Des Weiteren wird 

unsere Finanzverwaltung modernisiert und die Effizienz gesteigert. Durch die quantitativ und 

qualitativ verbesserte Menge der Informationen, die durch die Doppik verfügbar gemacht 
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werden, soll neben der Verwaltung auch die Politik profitieren. Der Fokus wird auf einen 

ressourcenorientierten Haushalt gelegt.  

Wir schlagen die schrittweise Einführung der Doppik vor, dies kann in mehreren Phasen 

entstehen. Um dieses Projekt umzusetzen, bitten wir die notwendige Mittel in den Haushalt 

einzustellen. 

 

Grüne Fraktion Alzenau 
Claudia Neumann,  
Fraktionsvorsitzende 

FDP-Fraktion Alzenau 
Jeanette Kaltenhauser,  
Fraktionsvorsitzende 

  
SPD-Fraktion Alzenau 
Anni Christ-Dahm, 
Fraktionsvorsitzende 

FW/PWG-Fraktion Alzenau 
Ralph Ritter,  
Fraktionsvorsitzender  

 


